



葉山小だより

「自分で考え 行動する子」「仲良くする子」

令和4年度

回覧版

1学期号
5月30日付

問い合わせ先
葉山町立葉山小学校
校長 安達 禎崇

令和4年度 学校運営方針

本年度の『学校教育目標』等について、学習指導要領及び、葉山町の「9年間を見通した育てたい葉山の子ども像」に基づき次のように掲げ、子どもたちの健やかな成長に向けて学校教育を進めてまいります。

1. 9年間を見通した 育てたい葉山の子ども像

多様性を認め合い 夢の実現に向かって 主体的に学び続ける葉山の子ども

2. 学校教育目標

「自分で考え 行動する子」(主体的に学び続ける葉山の子ども)

「仲良くする子」(多様性を認め合い夢の実現に向かって学び続ける葉山の子ども)

3. 学校運営方針

(1) 児童が「葉山小で学んで良かった」と思える学校

(2) 組織的に学校運営を推進する学校

(3) 保護者・地域から信頼される学校

4. 今年度の重点目標

- ◆ これからの時代を生きるための資質・能力を考慮した、授業の工夫改善を図る。
- ◆ 教育課程の充実に向け、グループ制の活性化に取り組む。
- ◆ 保護者との信頼関係構築に努め、家庭・地域と協力して指導にあたる。
- ◆ 小中9年間で意識して子どもの育ちや学びを見つめる。



◇◇高学年における交換授業について◇◇

葉山小では、学年全体で児童の学力向上を図り、また児童を理解していくという観点から、思春期に入る高学年において担任同士による交換授業を実施します。具体的には担任Aが教科○をABクラスに教え、担任Bが教科△をABクラスに教える(担任CとDも同様)という、2クラスを単位とした交換授業です。このことにより専科も含めた複数の教員が一つのクラスに関わることとなり、より多くの目で児童を支援することが可能となります。昨年度の6年生が先行実施していましたが、相当の効果が認められたため、今年度は5,6年生で試行することとしました。文部科学省は小学校の「教科担任制」を提唱していますが、そのより良い取り入れ方をさぐる面からも検証してみたいと思います。



◇◇◇晴天に恵まれて(全校遠足)◇◇◇

4月22日(金)。前日まで天気予報を見ながらハラハラしていましたが、夜中の雨が嘘のように快晴となった空の下、全校遠足を実施しました。1,2年生は森戸海岸、3年生は一色海岸(小磯)、4年生は学校でミニスポーツ大会の後、逗子海岸、5年生は森戸海岸、6年生は長者ヶ崎海岸へそれぞれ出かけました。登校してきたときから「今日は遠足だー」と大張り切りの子どもたち。初夏を思わせる暑い日でしたが、新しい学年、新しいクラスで、新しい友だちと元気いっぱい思い切り遠足を楽しむことができたようです。



<児童のマスクの着用について>

葉山小では文部科学省並びに神奈川県教育委員会、葉山町教育委員会のガイドラインに則り、登下校を含めた学校生活においてマスクを着用するよう指導しています。一方で例年、これからの季節は気温が上がり、熱中症等の危険も懸念されます。学校では体育の時間など必要に応じてマスクを外すよう促していますが、個々のお子さんによって体調は様々です。もし普段の生活において支障を来すような体調の不安等がありましたら、担任までご相談ください。現在、体調により、不必要なおしゃべりはしない等のルールを守った上でマスクを外して生活しているお子さんもいます。学校では子どもたちに、何らかの理由があってマスクを外しているお子さんがいることを説明し、マスクをしていないことを安易に責めたり、誹謗中傷したりすることのないよう指導しています。その点について、地域の皆様にもご理解いただきご協力のほどお願い致します。

◇◇◇避難訓練を実施しました◇◇◇



5月10日(火)「地震の後、理科室から出火」を想定して全校で避難訓練を実施しました。今回は授業中に災害発生という設定でした。

まず、地震に対応するために机の下へもぐり、揺れが収まるのを待ちます。そして「理科室より出火しました。落ち着いて避難してください」の放送で、担任の指示に従い「お・か・し・も(おさない・かけない・しゃべらない・もどらない)」を守って校庭へ出るといった、一連の避難の仕方を訓練しました。

今回は新しい経路を使っての訓練で、避難にかかる「時間」が気になりましたが、避難完了(人員確認)までに要した時間は、6分32秒と、今までの訓練と大差ない時間で行うことができました。

初めて訓練に参加した1年生は担任の先生からの注意に促されながら一番最初に避難を完了。上位学年の子たちも6年生をトップに、とても真剣且つスピーディーに集合することができていました。災害はいつ襲ってくるかわかりません。今後は休み時間中を想定した避難訓練などにも取り組んでいく予定です。

<地域の皆様へお願い>

授業・行事等の写真・ビデオ撮影はしないでください。

授業・行事等の写真・ビデオ撮影についての確認事項(保護者向け文書より抜粋)

葉山小学校では、個人情報保護の観点から従来より、写真・ビデオ撮影について以下のように保護者をお願いしております。地域の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。

- 1 運動会(入学式・卒業式)での保護者個人による自席(運動会は観客席)からの写真・ビデオ撮影は許可します。但し、個人での鑑賞以外の使用は禁止します。
→校地外から運動会を撮影(児童等)しないでください。
- 2 教室や特別教室などで行う通常の授業(授業参観・プール指導等を含む)での保護者個人による写真・ビデオ撮影は禁止とします。保護者が撮影できるのは、PTA広報委員のみです。
→校地外からプール指導の様子を撮影(児童等)しないでください。
- 3 保護者や教師が収録した写真・動画はネット上に載せてはなりません。
→万が一にも不当に撮影したものがネット上に載るようなことがないようにお願いします。

<携帯電話・スマホについて>

葉山小では児童が携帯電話やスマホを学校に持ってくることを原則禁止しています。家庭の事情でどうしても持たせる場合は連絡帳で担任まで必ず知らせてもらっています。しかし中には、登下校中にスマホを取り出し、おやみに人を撮影しているといった例も報告されています。情報モラル・個人情報保護の観点から、家庭でもお子さんに所持させる場合のルールを決める等、お願いしており、校内でも指導しています。

- ★ 「葉山小だより」は学校での子どもたちの様子を中心にお届けしています。
- ★ 地域の皆様には、日頃、本校の教育活動にご協力いただきありがとうございます。